

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXV.—Número 8417.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Jueves 11 de Abril de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

La Reforma Interior

EL NUEVO MERCADO DE PALMA

La constitución de la junta para la construcción de la Plaza y Mercado del Olivar, nos hace concebir esperanzas de que vamos camino de desprendernos de esa modorra musulmana, que es la principal característica de Palma.

Es un nuevo paso en firme que se ha dado en pro de la Reforma interior de Palma, reforma que lleva en sí aparejada la canalización de las aguas y red de alcantarillado.

En la sesión del Ayuntamiento del 15 de enero de 1912, nuestro Director-propietario, don José Tous, en aquel entonces concejal, expuso la necesidad precisa de que se acordara proceder a los trabajos del plano de reforma interior de Palma, puesto que sin ello, no podía emprenderse con éxito la canalización de las aguas ni la red de alcantarillado.

La proposición del señor Tous fué aprobada, y a instancias del mismo, poco después se reunieron los concejales en sesión extraordinaria para designar una comisión especial titulada de Reforma Interior de Palma, la cual acordó se procediera con toda urgencia por los técnicos de la casa, a la confección de los planos y proyectos.

Terminados y aprobados están hoy dichos proyectos, y aprobadas y a punto de empezar las obras del nuevo Mercado, que es sin duda alguna el primer jalón de la citada reforma.

Es indudable que el proyecto de reforma lleva en sí aparejado el proyecto de canalización y alcantarillado y por ello hay que emprender y continuar sin vacilaciones ni desmayos el derribo de manzanas cuyos solares han de ser destinados al amplio e higiénico Mercado de Palma.

Los beneficios que ha de reportar la construcción del Nuevo Mercado, que viene a ser la avanzada o comienzo de la Reforma interior de Palma, son incalculables, pues con ello se asegura el trabajo a centenares de obreros durante muchos años. Se mejorarán y beneficiarán las muchas industrias que intervienen en el ramo de construcciones. Se seguirá el saneamiento de una barriada que es hoy una amenaza continua para la salud pública. Desaparecerá de la actual plaza de Abastos, verdadera pocilga, que podrá convertirse luego en hermosa plaza y jardines para solaz del vecindario. Y sobre todo, que es la mayor garantía de que ello obligará a emprender con rapidez los trabajos de canalización y alcantarillado.

El Nuevo Mercado, como sucede en las grandes poblaciones, será verdadera bolsa de las subsistencias de donde saldrán los proveedores que han de surtir los barrios extremos de Palma, instalándose en éstos pequeños comercios cuyos precios de venta se equipararán indudablemente a los que se cotizan en el Mercado General.

El nuevo Mercado no puede perjudicar nunca a dichos comercios, ni tampoco ha de ser obstáculo para que al exigirle las necesidades, se construya otro pequeño mercado entre el Arrabal y el casco de Palma, y si precisa, otro en el mismo Arrabal.

Todos, sin distinción de colores, debemos apoyar por patriotismo la gestión del Ayuntamiento para que empiecen con rapidez y urgencia las obras inaugurales de la Reforma de Palma.

Se ha estudiado durante seis años el proyecto, se han realizado casi todos los trabajos de valoración, el Ayuntamiento ha dedicado gran número de sesiones al asunto, han sido aprobados por la superioridad planos y proyectos. ¿Será posible, pues, que en el preciso momento de dar vida a lo que fué proyecto vengan las dudas, las suspicacias y las vacilaciones?

¿Nos pasaremos los años haciendo proyecto tras proyecto sin que nuestra generación pueda ver algo práctico de la labor realizada por los que ha designado como a sus administradores?

Deportivas

La carrera de 12 horas

Anteayer por la tarde empezaron a montarse en la pista del Velódromo, las tiendas de campaña, que cedidas galantemente por los Exploradores Mallorquines al Veloz Sport Balear, se utilizarán como cabinas de los corredores, durante la carrera de 12 horas. El local de la pista será subdividido en tramos, cada uno de los cuales estará destinado a diferentes equipos, y en los que

tendrán instalados sus servicios de *menagers* y piezas de recambio.

El jurado de carreras estará compuesto de la siguiente manera: Juez de salida, D. Miguel Mestre; Juez de llegada, el Presidente del Veloz; Comisarios de carrera: D. Máximo Chulvi, D. Adolfo Vázquez, D. Antonio Moner y D. Luis Cardell. Comisarios de Carrera: D. José Fornés y D. Miguel Lete. Inspector de carrera: D. Jaime Ferrer.

En el vapor correo de Barcelona, llegaron ayer a Palma, al objeto de tomar parte en la carrera del próximo domingo, los corredores Joaquín Rubio ex-campeón de España y Eduardo Tresseras.

Como donativos para primas se han recibido en el «Veloz» los siguientes:

De D. Damián Ramis, 100 pesetas. De la Sociedad «La Veda», 100 pesetas. De la Diputación Provincial, 50 pesetas. Del Real Automóvil Club de Mallorca, 50 pesetas. De la Real Sociedad «Alfonso XIII I. B. C.», 50 pesetas. De D. Ramón Maroto, 50 pesetas. Del Hotel Alhambra, 50 pesetas. De D. José Ribas, 25 pesetas. De D. Jaime Rotger, 25 pesetas. De un entusiasta del sport (Trilobites), 25 pesetas.

Dichas cantidades y las que se vayan recibiendo serán distribuidas en forma tal que permita correrse una prima cada media hora, lo cual unido a las que se concederán por el público en el acto de la carrera, hace que casi continuamente presencien los espectadores grandes embalajes.

Mañana por la tarde tendrá lugar en el Velódromo el examen de equipos y pruebas de sustitución.

Nuestros colaboradores

CRONICAS FRIVOLAS

EL ADELANTO DE LA HORA

En este país, tan amante de los adelantos en teoría, no ha podido menos de sobrecojer la noticia oficial de que se llevará a la práctica otro adelanto: el adelanto de la hora. Así nada tiene de extraño que no se hable de otra cosa en todas partes: en teatros, en cafés, en todos los lugares donde se reune gente «en grupos de más de uno» dijo el otro.

En los talleres, en las fábricas, en los despachos, en el hogar, en las tiendas, en las porterías, sobre todo en las porterías, son innumerables las cábalas entre los que no alcanzan a penetrar la utilidad de la medida, y los que pasan o quieren pasar por convencidos de ella. Y se arma cada controversia que hay que oír, aunque no llegue a degenerar en pelotera.

Después de todo serían inútiles las discusiones, porque el día 15 será un hecho la medida y quien manda, manda. Si no obedeciésemos a un Gobierno de altura ya no sé a quién íbamos a obedecer.

El lunes próximo, si Dios no dispone otra cosa que anule la disposición de la *Gaceta*, se acostará V. tan tranquilo a la hora habitual, pongamos, por ejemplo, antes de media noche, y a la mañana siguiente, o sea el martes (vayan facultades de cálculo), llamará su sirviente a la puerta de su dormitorio, diciendo, también por ejemplo: —Señorito, (o señorita, o señor o señora). Son las ocho.

V. notará, que se encuentra un poco cansado, que no ha dormido aún las horas necesarias. Pero se levantará si no es un fresco a quien el mundo importa poco, sobre todo cuando está en esa dulce capa atmosférica (lo mejor de la atmósfera) y cuando, haciendo un esfuerzo, se incorporará y estará en estado de hacer funcionar sus energías mentales, caerá en la cuenta de que habremos entrado en el nuevo horario legal de verano, que nos habrá estado, por de pronto, una hora de descanso. Queda el consuelo, para los inconsoables, de que no es una estafa definitiva, sino provisional, pues, esta hora nos será devuelta, al cesar la reforma en octubre. ¡Qué placer, el poder dormir una hora más!

Yo ya tuve ocasión de ocuparme, medio en serio y medio en broma, de la consistencia, alcance y utilidad de la medida, cuando fué adoptada fuera de casa. Perdona, lector, que lo haga más en frívolo, porque se ha escrito tanto ya en serio sobre el asunto, que cualquier explicación que tendiera ahora a convencer, además de trasnochada, pudiera parecer pedante.

Pero, como viene a la mano y por si alguien necesitara aún convencerse de la utilidad, repitiremos aquí el argumento que se opone a los que alegan que la misma economía de luz y por lo tanto de carbón, se habría obtenido con decretar que el trabajo se empezase en fábricas, talleres, oficinas y despachos una hora antes, y que cesase también una hora más temprano, haciendo extensiva la medida a cafés, teatros y sítios de reunión.

El empleado y el obrero habrían adelantado forzosamente la hora de comer, pero como tal vez no la hubiera adelantado el maestro, los niños no podrían comer con el resto de la familia; en el mismo caso estarían los que tuviesen otras obligaciones que no se hubieran querido o podido adelantar; y aquellos que tuviesen que emprender un viaje, por ejemplo, o tendrían que hacer una extorsión para ganar una hora, o perderían el enlace, con trenes, vapores, etc.

Claro es que disponiéndose el cierre de establecimientos tanto de trabajo como de recreo, y el apagado de la iluminación urba-

na una hora antes, se habría ahorrado una hora de luz, pero nacería este desbarajuste que alteraría el ritmo uniforme de la vida nacional. ¿Hay algo más sencillo que hacer mover un poco hacia adelante en primavera las manecillas del reloj y otro poco al revés en otoño, para que todo el mundo simultánea y matemáticamente tenga la misma hora y empalme sus necesidades y obligaciones con las de los demás ciudadanos?

Y esto sin protestas, sin desbarajuste, sin discusiones. El lunes a las once de la noche, ya serán las doce para todo el mundo: para V., para el tendero, para el estudiante, para el maestro, para el patrón, para el obrero, para el dueño del café y para el parroquiano, para el malhechor y para la policía, para el maquinista del tren y para el viajero, etc.

La medida tendrá que llegar necesariamente a las más pequeñas aldeas y hasta a las masías para que sea uniforme la marcha de la vida, porque la hora oficial será la misma para todos. Aunque el gallo en su gallinero no haya de saludar una hora antes la aparición del astro Rey y se ría, con el reloj de sol de las combinaciones que se traen los hombres, nosotros nos entendemos. Ditemos que es mediodía sabiendo que astronómicamente solo serán las once, y quitáremos la razón al gallo, para dársela de nuevo en otoño.

Y después nos lo comeremos por Navidad; habrá llegado una hora, con arreglo al horario antiguo.

Emilio Oliver.

Nuestros colaboradores

Exposición Terruella

Id a «La Veda», los que deseáis la ingenuidad en el Arte; los que amáis la sencillez y la delicadeza, sin pretensiones ni amancebamientos del artista; los que gustáis de notas de color brillantes y cálidas, sin tonos ágrios y discordantes; los que buscáis la firmeza y seguridad del dibujo y la verdad en la expresión plástica de la naturaleza poetizada por el pintor; los que queréis ver árboles y plantas en los campos, rocas en las peñas y agua en los mares y no manchas de ocres, de verdes, de azules o rojos, sin forma ni expresión, que nada son ni significan sino la falitud o la impotencia de sus autores; los que aborrecéis toda mentira y convencionalismo; los que volvéis la espalda a la estultez: id a «La Veda», a contemplar la exposición de Terruella.

Quién es Joaquín Terruella, no lo sé. Sé tan sólo que es muy joven, muy sencillo y muy modesto. Yo le dije:—Ese toro (el que está en dos de sus cuadros) tiene la cabeza demasiado grande. Y contestó rápido:—Es verdad, lo corregiré.—Ese mar de serpientes no me gusta. Y me respondió:—A mí tampoco, es una visión que no resolví.

En cambio, todo lo demás es un gozo de los ojos, es un placer del espíritu; hay allí ambiente, luz, color, verdad y vida; sonrisas de amaneceres y melancolías de atardeceres; fuego del sol, majestad del mar, severidad de los montes, tranquilidad y sosiego en la vega y en los valles... y dulzura siempre por doquier.

No hay ninguna obra de empuje, de las que afirman un nombre—es todavía el pintor un muchacho—pero son, todos los cuadros expuestos, estudios sentidos, de suma delicadeza, que descubren un alma de artista.

Manuel Civer.

Nuestros colaboradores

EL PERRO EN EL SAN BERNARDO

(TRADUCCIÓN DEL ALEMÁN)

(A mi amigo don Antonio Iol, Presidente de la Sociedad Protectora de animales y plantas.—Pedro Martínez Rosich).—Porreras 9 abril 1918.

Sobre el gran monte llamado San Bernardo existe un paso muy frecuentado que arrancando de Wallis conduce a Italia. En este valle, formado de inmensos peñascos y circuido de altas montañas cubiertas de eternas nieves, se levanta la construcción habitable más alta de sitio del viejo mundo, un convento dedicado a San Bernardo. En él habían de diez a doce monjes de su orden cuya principal ocupación consiste en hospedar gratuitamente a los viajeros que por allí transitan y prestarles además toda la asistencia y ayuda que les sea necesaria. Durante los ocho o nueve meses de cada año en los que la nieve, la niebla, tempestades, o las avalanchas heladas convierten en peligrosísima tan renombrada vía, recorren estos religiosos y sus sirvientes los alrededores del Establecimiento, para guiar a los viajeros extraviados o para salvar a los sorprendidos y detenidos por los temporales de nieve.

Hace ya muchos años que a este efecto se asisten estos monjes por grandes perros propiamente enseñados para el caso. Estos van solos o bien acompañados a sus amos. Tan pronto como el perro olfatea y descubre así algún viajero en peligro, se dirige rápido como una flecha a su señor, y por sus ladridos, brinco y movimientos de la cola le da señal inequívoca de requerir su asistencia. Entonces sirve de guía a las personas y de cuando en cuando no cesa de observar si o no siguen su camino, y las conduce al lugar en que se halla el peligro. Amenudo se cuelga al cuello a estos perros una botellita con aguardiente u otras bebidas confortantes, y un cestillo con pan para reanimar de momento a los extenuados.

Uno de estos perros fué el llamado Barry. Doce años largos sirvió incansable, activo y

fel, a la Humanidad y él solo salvó la vida a más de cuarenta personas que estuvieron a punto de perecer. El afán que siempre demostró en su servicio fué tan extraordinario que jamás hubo necesidad de excitarlo para que cumpliera su deber. Tan pronto como el cielo se encapotaba o la neblina invadía la atmósfera o bien se arremolinaba la nieve, nada lo detenía en el claustro. Entonces se lanzaba incansable y ladrando a recorrer todas las más peligrosas cercanías, por la montaña, procurando asistir y salvar a quien quiera que encontrase en peligro; y cuando él solo no podía lograrlo, corría a grandes saltos hacia el claustro y solicitaba asistencia para el salvamento a su manera.

Cuando por su avanzada edad perdió las fuerzas y se inutilizó completamente este tan útil perro, el digno Prior del Convento lo mandó a Berna en donde murió, y embalsamado aun hoy forma parte del público Museo.

¡Bien mereció ser de esta manera conservado este nobilísimo animal!

Lenz.

DE LA GUERRA

Conato de negociaciones entre Austria y Francia

Czernin insiste en sus afirmaciones

Viena 7.—Comunican oficialmente: «El ministro imperial y real de Negocios Extranjeros, conde de Czernin, declaró el siguiente el día 2, ante la Delegación del Ayuntamiento de Viena:

Dijo que Clemenceau le preguntó antes de empezar la ofensiva en Occidente si estaba dispuesto a entrar en negociaciones, y cuales eran las bases. Contestó inmediatamente que de acuerdo con Berlín, estaba dispuesto a ello; pero veía dificultad por parte de Francia al querer obtener la Alsacia-Lorena. Contestaron desde París que sobre esa base las conferencias eran posibles.

Según comunicó la agencia Havas el 3 del corriente, el presidente de ministros francés declaró, al tener noticias de las palabras del conde Czernin que éste había mentado.

Frete a la declaración de Clemenceau, se afirma lo siguiente:

Por orden del ministerio imperial y real de Negocios Extranjeros, el conde Nicolás Revertera celebró con el conde Armand, persona de confianza de Clemenceau y agregado al ministerio de la Guerra francés, una conferencia en Suiza.

Tuvo lugar la entrevista el día 2 de febrero, en Friburgo. Estos señores estaban encargados de discutir sobre la base de si sería posible obtener la paz entre los ministros de Negocios Extranjeros austro-húngaro y francés, o entre los representantes oficiales de los mismos.

Luego declaró Revertera haber recibido instrucciones del ministerio de Negocios Extranjeros para que el conde Armand las transmitiera a Clemenceau, que el conde de Czernin estaba dispuesto a un cambio de opiniones.

El representante de Francia creía que esto daría resultado, siempre y cuando Francia renunciase a las intenciones de conquista respecto a Alsacia-Lorena. El conde Revertera en nombre de Clemenceau, recibió la contestación de que no podía aceptar la renuncia ofrecida respecto a esta anexión. Por lo tanto, era inútil la reunión de los representantes de ambos países.

Opiniones de «L'Echo de Paris», y «Le Temps».

Lyon 7.—«L'Echo de Paris» comenta de este modo la contestación de M. Clemenceau al conde de Czernin:

«La exposición de los hechos demuestra claramente que el Gobierno francés no ha tomado en consideración ni siquiera por un minuto los avances austriacos como frutos de nuestra diplomacia, sino simplemente como un servicio de información. No ha visto en ellos materia para entablar negociaciones, sino para informarse de las intenciones del enemigo. El conde Armand tiene intereses en Friburgo, lo que, sin duda, le valió el honor de ser distinguido por los emisarios austriacos. Basta que un francés de cierto viso pase una temporada en Suiza para que en seguida se dirija a él «el agente» de Berlín.»

«Le Temps», después de haber hecho constar que fué Austria la que en agosto de 1917 pidió una entrevista, y que las palabras del conde de Czernin han cambiado por completo la verdad, dice:

«El ministro austro-húngaro de Negocios Extranjeros afirma públicamente que el presidente del Consejo francés le ha ofrecido negociar la paz, y cuando llegó el momento de justificar esta afirmación se ve reducido a decir que uno de sus subalternos ha discutido con un oficial francés del servicio de informaciones la cuestión de saber si era posible una discusión. Decididamente, la diplomacia austriaca ha vuelto a los métodos que ilustraron al conde Forgach en Belgrado, así como al doctor Dumba en Washington, y las palabras del conde de Czernin sólo tendrán desde ahora una autoridad muy sospechosa.»

Contra el cañón de largo alcance.

París.—Una nota oficiosa dada a los periódicos dice:

«El bombardeo de la región de París por el cañón alemán de largo alcance, continuó los días 6 y 7 de abril. Hubo el 6 tres heridos: un anciano llama-

do M. Jean Duval, de sesenta años de edad, herido por cascadas de metralla en ambas piernas; Juan Duque, de veinte años de edad, herido ligeramente en la cabeza y las manos; y Mlle. Lucía Pive, de diez y nueve años, ligeramente herida en el costado y pierna derechos.»

El día 7 no se registró ninguna víctima.

La noticia dada hace unos días referente a la explosión de una de las piezas de largo alcance que dispara sobre París está confirmada de fuente segurísima. El hecho ocurrió el 25 de marzo. Pericieron un teniente y nueve hombres más.

El día 6 al medio día se supo que nuestros aviadores habían logrado descubrir el emplazamiento del cañón de gran alcance que bombardea París a una distancia aproximada de 120 kilómetros. Está emplazado en el bosque de Saint Gobain, en Crepy en Laonnois, cerca de la carretera de Laon a La Fere. El cañón, de 210, está oculto en un túnel de hormigón armado, del que puede salir para disparar. En el mes de agosto pasado se comenzaron a construir enormes terrapienes en el mismo lugar en que había de abrirse el túnel y las casamatas para las municiones. A fin de evitar la apertura de una trinchera demasiado profunda, y procurando al mismo tiempo ocultar en lo posible los fogonazos de los disparos, que podrían indicar el emplazamiento del cañón aun en pleno día, y ponerlo al abrigo de los disparos directos, los alemanes colocaron probablemente el cañón en la contrapendiente de la colina, a fin de atenuar la visibilidad. Desde hace algunos días, se han adoptado varias medidas para combatir eficazmente este cañón.

Se han emplazado cañones de Marina, que lanzan frecuentes proyectiles en los alrededores del lugar en que el cañón monstruo está instalado. Por otra parte los aviadores franceses dejan caer a cada momento sobre esos lugares bombas y torpedos. Hay que suponer que este cañón alemán no podrá ser alcanzado directamente por los tiros hechos a tan larga distancia, pero no se trata precisamente de destruir la pieza, que, según parece, marcha sobre carriles en el momento de disparar y vuelve inmediatamente a su abrigo subterráneo; más bien se trata de hacer imposible la existencia de los servidores de esa pieza.

DE BARCELONA

Conclusiones de la Asamblea jurídica

Las conclusiones que aprobó la Asamblea Jurídica tienen dos partes: una de síntesis o de principios generales y otra práctica, de instituciones positivas.

La primera se condensa en la necesidad de que las leyes reguladoras de la vida jurídica española reconocan la existencia de un órgano adecuado para articular la satisfacción de las necesidades jurídicas del Estado con las de la vida jurídica de los territorios que la integran.

¿Cómo será este órgano?

En cada uno de los territorios, que conviviendo dentro de la unidad política del Estado español, tienen o han tenido un régimen jurídico propio o modalidad de vida propia, se podrá constituir una comisión jurídica.

Se constituirá desde este momento, en las Islas Baleares, en las provincias Vascongadas, en Cataluña, en Galicia y en Navarra.

Las comisiones tendrán personalidad oficial, con los derechos y prerrogativas inherentes a ella, la facultad de adquirir, y estarán autorizadas para arbitrar los recursos necesarios para subvenir a las necesidades de su existencia y funcionamiento, y a las de las oficinas de trajojo y publicaciones que deben sostener y realizar.

Se enumeran las obligaciones de estas comisiones.

Los textos sancionados y las modificaciones y adaptaciones sancionadas por la comisión en pleno, serán comunicados al Gobierno para que las declare vigentes en el territorio al cual la comisión corresponde.

El Gobierno, dentro de los seis meses siguientes a la comunicación, deberá hacer la declaración de vigencia, proponer a la comisión peticionaria las reformas que crea oportunas o declararlas inaceptables.

Si el Gobierno dentro de estos seis meses siguientes a la comunicación no las declara inaceptables, ni propone a la comisión peticionaria las reformas que crea oportunas, ni las declara vigentes se considerará que autoriza a la comisión para que las declare en su nombre.

Las funciones de esas comisiones se centralizarán en una comisión jurídica general, compuesta por miembros representantes del Gobierno y elegidos por él, y miembros representantes de las diversas comisiones especiales constituidas, y elegidos por cada una de ellas.

Como se ve, se trata de una verdadera reforma constitucional, con la creación de un organismo dotado de poderes ejecutivos.

An amateur, M. de Brémont d' Ars, buys for collections, good prices and cash, old french or english engravings from Jáninet, Huet, Debucourt, Bartolozzi... miniatures and old tapestries, Write to 269, rue St-Honoré, Paris.

Máquinas para coser y bordar

Marca IMPERY bobina central de nueva invención.

Antigua CASA BANQUÉ, Calle Colón

Doña Antonia Enseñat, Viuda de Antig

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

La familia, ruega a sus relaciones una oración para el alma de la difunta...

Los Ilmos. señores Obispos de Mallorca, Sión, Menorca, Barcelona y Lérida...

UN CENTENARIUM

El día 30 se verificará en Baeza las fiestas del centenario de don Amador de los Ríos.

En nombre del Gobernador asistirá el señor Natalio Rivas.

También irá el señor Sánchez Guerra.

CONFERENCIA.— PIDIENDO MEJORAS. —VISITAS

Madrid 10 (2 t.) El ministro de Portugal confirió ayer extensamente con el señor Maura.

Este recibió más tarde una Comisión de la Junta directiva de funcionarios del Ayuntamiento de Madrid...

NUEVO CONSEJERO S. M. el Rey ha firmado hoy el nombramiento de Consejero de Estado a favor de D. Amalio Jimeno...

EL ADELANTO DE UNA HORA El ministro de la Gobernación enviará una circular a todos los Alcaldes y Gobernadores...

INCENDIO LOCALIZADO Bilbao.—Se ha localizado el incendio iniciado en el pabellón del aceite de la fábrica del señor Echevarría...

La guerra europea Lo que dice el parte alemán Madrid 10 (11 m.)

El parte alemán dice que al Norte del canal de la Bassée penetramos en las posiciones portuguesas.

Al Sur del Oise desalojamos al enemigo entre Conci le Chateau y Brancourt.

Durante el mes de mayo los aliados perdieron 23 globos cautivos y 340 aeroplanos.

Nosotros perdimos en los combates aéreos 71 aviones y 11 globos cautivos.

Los franceses rechazan todos los ataques.—Luchas encarnizadas.

Las noticias oficiales francesas dicen que en el frente solo hubo una violenta lucha de artillería.

Añaden que han sido cañoneadas violentamente las concentraciones alemanas...

En el frente inglés, los alemanes precedidos de un violento cañoneo, atacaron desde el canal de la Bassée...

Los alemanes avanzan Noticias oficiales de procedencia alemana dicen que los alemanes han tomado la ciudad de Conci le Chateau...

Numerosas bajas alemanas Madrid 10 (2 t.) París.—«Le Journal» dice que en el frente inglés los alemanes han tenido en catorce días más de 250.000 muertos.

Tropas de Siam a Francia París.—La prensa dice que caminan hacia Francia gran número de tropas de Siam.

Telegrama del Emperador del Japón Londres.—El Emperador del Japón telegrafió al rey Jorge, diciendo que admira a las tropas inglesas...

Funerales New-York.—Con toda solemnidad se han verificado los funerales en sufragio de las víctimas que ocasionó el proyectil alemán...

Choque de vapores Londres.—Un despacho oficial, comunica que un contratorpedero inglés chocó a causa de la niebla, con otro barco.

Los tripulantes del submarino avariado Madrid 10 (11 m.) Ferrol.—Hoy marcharán a Alcalá, el Comandante y 22 tripulantes del submarino «U-48»...

LA «GACETA» Madrid 10 (11 m.) La Gaceta de hoy publica una R. O. en la que se dispone que el Ministerio de Estado no vuelva a gestionar importación o exportación alguna...

EL TIFUS EN PORTUGAL Badajoz.—Las noticias que se reciben de Portugal dicen que se propaga el tífus de una manera alarmante.

REGRESO DEL GOBERNADOR CIVIL Coruña.—Regresó el Gobernador civil, quien llevó a cabo una visita de investigación a las localidades fronterizas...

PREMIOS MAYORES Madrid 11 Primer premio de 500.000 ptas. Ha correspondido al número 1.441

Segundo premio de 250.000 ptas. Ha correspondido al número 210

despachado en Almería.

Tercer premio de 125.000 ptas.

Ha correspondido al número 5.444 despachado en Denia.

Cuarto premio de 50.000 ptas. Ha correspondido al número 7.806

despachado en Barcelona.

Premios de 5.000 pesetas Por aproximación al primer premio, los números 1.440 y 1.442.

Premios de 4.000 pesetas Por aproximación al segundo premio, los números 209 y 211.

Premios de 2.500 pesetas Por aproximación al tercer premio, los números 5.443 y 5.445.

Premios de 2.200 ptas. Por aproximación al cuarto premio, los números 7.805 y 7.807.

Premiados con 1.000 pesetas 3.947, 13.326, 5.668, 6.513, 2.506, 4.702, 11.637, 14.436, 504, 2.888, 4.104, 12.051, 10.662, 5.331, 14.874 y 13.111.

Premiados con 2.000 pesetas DECENAS Y CENTENAS

Table with columns of numbers: 028 031 041 099 133 134 140 150 162 165 166 196 208 209 210 223 541 275 282 314 319 323 325 328 344 438 512 524 533 543 546 554 568 575 576 592 608 619 622 935 651 657 671 674 687 688 700 744 747 774 779 841 859 860 891 892 902 929 947 957 969 970 982 988 991

MIL 013 025 035 052 070 097 110 122 142 154 157 178 181 186 211 270 290 294 319 333 338 344 350 410 414 420 457 484 485 504 512 513 516 549 554 562 581 626 628 657 692 718 721 750 754 787 802 849 869 904 984 998

DOS MIL 006 014 041 051 062 066 071 155 176 193 194 220 228 248 250 268 278 299 343 360 392 402 412 416 422 458 468 473 507 510 516 531 538 560 565 609 662 753 756 758 763 774 779 861 872 897 899 915 921 950 953 959 964 975 983

TRES MIL 034 040 043 097 103 142 150 154 156 164 166 169 189 215 218 225 297 302 305 310 312 317 325 343 346 368 383 448 454 465 475 485 491 512 515 516 520 535 543 639 696 698 715 717 767 783 839 856 892 911 917 963 971 978 993

CUATRO MIL 030 039 040 042 049 068 070 088 134 136 138 141 184 191 209 210 214 231 246 266 274 327 335 349 353 363 368 379 379 400 424 427 429 503 513 517 538 562 567 568 626 653 668 671 686 711 725 727 730 736 760 772 785 789 829 861 889 894 924 949 951 978

CINCO MIL 003 019 100 108 109 146 148 160 177 243 271 278 279 286 316 327 338 346 347 366 394 396 402 409 427 428 429 440 448 471 508 538 561 602 615 617 618 620 664 684 803 830 862 878 888 894 899 945 946 970

SEIS MIL 002 038 039 054 055 078 095 134 155 180 187 224 266 271 312 318 342 352 388 456 462 476 557 559 573 578 579 584 612 624 627 652 699 765 767 776 825 844 866 878 906 917 945 967 681 982 998

SIETE MIL 005 054 073 119 120 128 139 166 216 244 247 253 314 416 470 537 543 547 554 586 590 625 638 694 697 772 800 808 854 856 864 866 916 924 945 975

DIEZ MIL 006 068 019 026 065 109 118 132 133 166 209 223 262 263 300 337 372 375 401 454 473 487 498 515 533 534 539 587 597 601 603 609 692 731 736 760 768 780 852 915 963

ONCE MIL 002 023 025 056 094 112 124 133 149 154 182 198 206 213 237 245 291 298 304 318 346 351 378 410 452 467 481 488 491 536 545 567 593 603 616 630 639 720 753 764 785 817 825 827 852 869 895 908 912 913 925 928 936 941 960 989 993

DOCE MIL 005 058 074 079 129 203 303 316 320 336 346 352 355 364 383 404 408 421 435 463 487 506 532 557 679 685 728 742 774 791 811 829 849 895 902 943 945 970 974

TRECE MIL 043 083 107 113 114 158 181 187 197 219 230 231 246 247 261 272 277 303 309 314 319 333 347 371 373 404 414 428 432 443 449 493 497 513 530 542 581 384 595 625 634 643 668 679 756 776 805 836 872 888 910 955 968 981 991 995

CATORCE MIL 002 011 019 044 066 099 105 135 141 147 178 218 243 266 305 312 340 364 378 424 435 451 459 491 495 516 548 553 577 590 603 630 620 624 632 656 690 727 733 755 757 793 826 839 862 879 895 999

QUINCE MIL

Table with columns of numbers: 005 016 028 046 051 062 070 071 073 088 091 207 229 252 325 334 345 376 379 404 468 501 519 564 576 609 645 653 668 678 685 688 705 732 744 789 798 817 824 829 837 871 926 957 972 990 994

Lucha encarnizada

Madrid 11 (4,50 t.) (Urgente)

Londres.—Continúa el gran combate en todo el frente.

De la Bassée hasta Iprés la lucha es encarnizada.

Ante el empuje del enemigo tuvimos que evacuar Armentiers.

Desde Barcelona

El Dr. Reig, condecorado Barcelona 11 (3'45 m.)

Por R. D. se ha concedido al Obispo de Barcelona Dr. Reig, la Gran Cruz de Isabel la Católica.

Nuevo libro Ha visto la luz pública el segundo tomo de la traducción de la «Eneida de Virgilio»...

BOLSA DE MADRID

Table with columns: Interior contado 77'45, Interior fin de mes 77'65, Amortizable 5 por 100 95'50, Amortizable nuevo 86'00, Banco de España 000'00, Compañía Tabacalera 295'00, Frncos 66'66, Libras 18'10, Exterior 86'55

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido las conferencias de las 11 mañana ni las 2 tarde.

OBRAS NUEVAS

Un grito en la noche... novela de amor y de dolor, por Pedro Mata, precio 5 pesetas.

Gente Bien, de Santiago Rusiñol, 1'25 id. Cuentos de amor y de amores, por Manuel Linares Rivas, 3'50 id.

Las cartas de Pepe Alboacero, (ensayos de crítica social) por Luis Arango, Costa, 3 id. La cosecha, de Rabindramath Fagare, 3'50 id.

La machileña, por Alberto Insúa, 3 id. Los caros, por Ruben Dario, 3'50 id. El Polo Sur, por R. Amundesen, 7 id.

El rey y la reina, de Rabindranath Tagore, 3 pesetas. Cancionero del amor infeliz, por R. Blanco, Fombana, 2'50 id.

La rampa, por Carmen de Burgos Colombine, 3'50 id. Letras, por Ruben Dario, 3'50 id.

Castilla, por Azorin, 3'50 id. El Anticlericalismo, por E. Faguet, 6 id. La tragedia del diputado Anfruns, por Cirico Ventalló, 1'50 id.

De venta en la Librería de J. Tous, P. Cort

VELÓDROMO

Para la carrera de 12 horas En el HOTEL ALHAMBRA

hasta el viernes por la noche pueden obtenerse los TICKETS para los almuerzos que se servirán en los Jardines del VELODROMO el día 14 corriente de 12 y media a 3.

Precio del cubierto 4 PTAS. (Tres platos, dulce, café y licor)

Compro a buen precio carbonilla, molinada y polvo de carbón vegetal, cok y serrín. Ofertas a Francisco Serra, Santa Clara 41—Palma.

CARBON VEGETAL

Servicio a domicilio 40 kilogramos 7'50 ptas. 20 id. 3'75

En almacén 10 kilogramos 1'75 pts. 20 id. 3'50 40 id. 7'00

DESPACHO: CONQUISTADOR, 23

Se requiere de proteger la Vida en conservar

UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La Integridad ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomaltin), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de los cinco partes del mundo...

DIARREAS agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID. Se necesita por correo billete de 10 pesetas.

Advertisement for Nestlé's Lactated Flour, 50 years of success, complete food for children.

Advertisement for Doctor D. Juan Azina Melis, specialist in nervous and mental diseases.

TELEGRAMAS

Senado Madrid 10 (11'10 n.) En la sesión del Senado celebrada esta tarde se leyó el proyecto de reglamentación de la jornada mercantil...

Congreso Madrid 10 (11'10 n.) Presidida por el señor Villanueva ha celebrado sesión el Congreso.

Ecós varios PRECAUCIONES SANITARIAS Madrid 10 (3 m.) El Subsecretario de Gobernación ha dicho que se ha ordenado redoblar las precauciones sanitarias en la frontera portuguesa.

La Política Conferencia Madrid 10 (21) El Embajador de Inglaterra confirió con el señor González Besada.

La Política Conferencia Madrid 10 (21) La mesa del Senado entregará mañana al Rey con la solemnidad de costumbre, la contestación al Mensaje.

La Política Conferencia Madrid 10 (21) Al salir de despachar con el Rey, dijo el señor Pidal que habló con el Monarca de las reformas que proyecta en Marina...

La Política Conferencia Madrid 10 (21) En la firma de Marina figuran varios mandos y ascensos.

La Política Conferencia Madrid 10 (21) Acerca de la ley de amnistía el Gobierno ha acordado que se discuta inmediatamente en el Senado y Congreso...

La Política Conferencia Madrid 10 (21) En el pueblo de Liza quedan sólo 4 enfermos de los siete atacados que había.

La Política Conferencia Madrid 10 (21) En el pueblo de Liza quedan sólo 4 enfermos de los siete atacados que había.

La Política Conferencia Madrid 10 (21) En el pueblo de Liza quedan sólo 4 enfermos de los siete atacados que había.

La Política Conferencia Madrid 10 (21) En el pueblo de Liza quedan sólo 4 enfermos de los siete atacados que había.

